

Médiathèque départementale de Seine-et-Marne

ZOOM SUR ITINÉRAIRES JEUNESSE COLLÈGES

LES LEÇONS DE LITTÉRATURE



Un écrivain est invité à faire une conférence au lycée professionnel de Provins.



Créé le: 10/04/2017

Le Lycée des Pannevelles de Provins expérimente Les Leçons de littérature :



La Région Ile-de-France propose un nouveau dispositif dans sa politique du livre : Les Leçons de littérature. Un auteur est invité dans un lycée pour donner une conférence sur sa façon de voir la littérature, son métier d'écrivain, sa relation aux textes. Cela ressemble, dans l'esprit, aux Petites Conférences pour les enfants, initiées par Gilberte Tsaï, au théâtre de Montreuil. Elle invitait un grand spécialiste d'un domaine de savoir pour qu'il synthétise sa pensée en 20 à 30 minutes et qu'il adresse son propos à des enfants. L'idée cette fois est de donner la parole à des auteurs vivants pour qu'ils exposent leur conception de la littérature.

Le premier auteur à monter en scène est Tanguy Viel au lycée professionnel de Provins. Jeudi 23 mars, il est venu pour découvrir les lieux et les équipes enseignantes. Autour d'une table au Cdi, proviseur, documentalistes, enseignants et bibliothécaires ont échangé sur la place de la littérature pour les jeunes. Tanguy Viel a ensuite dit comment il imaginait procéder et garder surtout ce format conférence face à une assemblée. Cet exercice est certes risqué mais ce cadre peut aussi permettre un électrochoc. Imaginez-vous, adolescent, invité à écouter un auteur reconnu, venu spécialement pour vous exposer sa conception de son métier d'écrivain, vous dire en qu

quelques sortes pourquoi il est encore important d'écrire aujourd'hui ! Cela n'arrive pas tous les jours. Parler de la mécanique de l'écriture, oser expliquer pourquoi cela vaut la peine de construire des phrases et ce que cela implique d'en faire son métier, c'est même plutôt rare.

Tanguy Viel venait aussi pour sentir le lieu : les ateliers, la cantine, le Cdi, voir comment les jeunes vivent et travaillent dans ces espaces, leur bureaux d'apprentissage à eux, très différents de sa table d'écriture. Il faut dire que ce lycée n'est pas commun : il forme des jeunes à conduire et réparer de gros engins de chantier, à changer nos canalisations, à inventer nos carrelages et mosaïques, à construire des maisons en bois. L'auteur a suivi la visite guidée avec beaucoup de plaisir. Les ateliers étaient toutefois déserts, les jeunes étaient attablés.

Le Vendredi 28 avril sera le grand moment ! Tanguy Viel donnera sa leçon. En attendant, les professeurs ont de la lecture. La Médiathèque départementale a offert au CDI du lycée une série des deux derniers titres de Tanguy Viel.